

Flash St Sat

Solidarité Iskenderun

L'association est créée et a commencé à collecter pour venir en aide, dans la durée, aux populations d'Iskenderun, dans le sud de la Turquie. Profitant d'un voyage prévu de longue date, le père Alexandre et trois amis paroissiens ont fait, il y a quelques jours, le détour par Iskenderun pour rencontrer nos interlocuteurs et se faire préciser les besoins. Ils vous invitent à une **soirée d'information**, le **mercredi 31 mai, à 20 h 30, à la salle paroissiale**.

Le Bureau de l'association : Bruno LANIER, Alexandre DEHMEN, René HORTET

Semaine *Laudato Si'*

A l'invitation de l'équipe Écologie Intégrale de notre diocèse, nous vous proposons de célébrer la semaine *Laudato Si'* (21 – 28 mai) et la Fête de la Nature (25 – 29 mai) en prenant le temps de contempler la beauté de la Création dans nos jardins et dans les rues de notre ville. Rendons grâce au Dieu Créateur pour la beauté de la Création !

Venez déposer une fleur, un peu de verdure, une petite plante dans le « mini-jardin éphémère » qui sera installé dans l'église du 21 au 29 mai. Merci d'avance !

Par ailleurs, l'équipe *Laudato Si'* de la paroisse vous invite à un **apéritif à la sortie de la messe de 11 h, le dimanche 21 mai. Venez nombreux !**

Cinéma - Prochaine soirée : Un film de Harold Cronk,

Jeudi 1^{er} juin 2023 - 20h au Royal Palace « DIEU N'EST PAS MORT »

Suivi d'un échange suivra, avec le Père Gilles Eslinger, curé de la paroisse Saint-Charles à Joinville, professeur de philosophie au lycée ND des Missions à Charenton.

Dimanche 28 mai – Fête de la Pentecôte

Samedi 27, 18h Messe de la Vigile à la chapelle Sainte-Marie du Val

Dimanche 28, Messes du jour de Pentecôte aux horaires habituels.

Lundi 29 – Fête de Sainte Marie, Mère de l'Eglise – Messe à 11h à Saint-Saturnin

Mercredi 31 – Fête de la Visitation du Seigneur – Messe à 18h30 à Saint-Saturnin

Dimanche 18 juin, PIQUE NIQUE PAROISSIAL !

11h Messe animée par les jeunes

12h30 Apéritif suivi du repas partagé, dans le jardin du presbytère.

Dans notre communauté paroissiale, des joies, des peines, ...

Ce samedi 20 mai, nous avons célébré le mariage entre Kévin GRAFF et Ivana BORZOZ

Ce dimanche 21 mai, nous célébrerons le baptême de Julieta GRACIA GASSIN

Nous avons dit A-Dieu à : Micheline SAINT AURET (19/05) et nous dirons A-Dieu à Suzanne BLOT (22/05) – Jean-Claude DE GANDT (23/05)



Pause à la Source

Dimanche de Pâques 7^{ème} – Année A – 21 mai 2023

À l'écoute de la Parole de Dieu

Lecture du livre des Actes des Apôtres (1, 12-14)

Les Apôtres, après avoir vu Jésus s'en aller vers le ciel, retournèrent à Jérusalem depuis le lieu-dit « mont des Oliviers » qui en est proche – la distance de marche ne dépasse pas ce qui est permis le jour du sabbat. À leur arrivée, ils montèrent dans la chambre haute où ils se tenaient habituellement ; c'était Pierre, Jean, Jacques et André, Philippe et Thomas, Barthélemy et Matthieu, Jacques fils d'Alphée, Simon le Zélote, et Jude fils de Jacques. Tous, d'un même cœur, étaient assidus à la prière, avec des femmes, avec Marie la mère de Jésus, et avec ses frères. – Parole du Seigneur.

Psaume 26 (27)

R J'en suis sûr, je verrai les bontés du Seigneur sur la terre des vivants.

Le Seigneur est ma lumière et mon salut;
de qui aurais-je crainte?
Le Seigneur est le rempart de ma vie ;
devant qui tremblerais-je ? R

J'ai demandé une chose au Seigneur, l
a seule que je cherche :
habiter la maison du Seigneur tous les jours de ma vie, p
our admirer le Seigneur dans sa beauté
et m'attacher à son temple. R

Écoute, Seigneur, je t'appelle !
Pitié! Réponds-moi!

Mon cœur m'a redit ta parole :
« Cherchez ma face. » R

Lecture de la première lettre de saint Pierre apôtre (4, 13-16)

Bien-aimés, dans la mesure où vous communiez aux souffrances du Christ, réjouissez-vous, afin d'être dans la joie et l'allégresse quand sa gloire se révélera. Si l'on vous insulte pour le nom du Christ, heureux êtes-vous, parce que l'Esprit de gloire, l'Esprit de Dieu, repose sur vous. Que personne d'entre vous, en effet, n'ait à souffrir comme meurtrier, voleur, malfaiteur, ou comme agitateur. Mais si c'est comme chrétien, qu'il n'ait pas de honte, et qu'il rende gloire à Dieu pour ce nom-là. – Parole du Seigneur.

EVANGILE de Jésus Christ selon saint Jean (17, 1b-11a)

En ce temps-là, Jésus leva les yeux au ciel et dit : « Père, l'heure est venue. Glorifie ton Fils afin que le Fils te glorifie. Ainsi, comme tu lui as donné pouvoir sur tout être de chair, il donnera la vie éternelle à tous ceux que tu lui as donnés. Or, la vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus Christ. Moi, je t'ai glorifié sur la terre en accomplissant l'œuvre que tu m'avais donnée à faire. Et maintenant, glorifie-moi auprès de toi, Père, de la gloire que j'avais auprès de toi avant que le monde existe. J'ai manifesté ton nom aux hommes que tu as pris dans le monde pour me les donner. Ils étaient à toi, tu me les as donnés, et ils ont gardé ta parole. Maintenant, ils ont reconnu que tout ce que tu m'as donné vient de toi, car je leur ai donné les paroles que tu m'avais données : ils les ont reçues, ils ont vraiment reconnu que je suis sorti de toi, et ils ont cru que tu m'as envoyé. Moi, je prie pour eux ; ce n'est pas pour le monde que je prie, mais pour ceux que tu m'as donnés, car ils sont à toi. Tout ce qui est à moi est à toi, et ce qui est à toi est à moi ; et je suis glorifié en eux. Désormais, je ne suis plus dans le monde ; eux, ils sont dans le monde, et moi, je viens vers toi. »

Avez-vous pris le « Liens & Chemins » de MAI 2023 ?
Emportez-le, ou retrouvez-le sur le site EDBM de notre doyenné

Chers chrétiens catholiques de Nogent,

je tiens à vous faire connaître un moment important, passé discrètement dans l'actualité. Tout récemment, le mercredi 10 mai, une rencontre exceptionnelle a réuni à Rome **le patriarche Tawadros II, chef de l'Église copte-orthodoxe, et le Pape François**. Autrement dit, selon l'expression traditionnelle, le Pape d'Alexandrie, en charge des chrétiens orthodoxes d'Égypte, et le Pape de Rome.

A Nogent, à la Chapelle du Val, depuis plus de dix ans, nos frères coptes orthodoxes se rassemblent tous les dimanche et aux grandes fêtes pour célébrer le Seigneur, se rencontrer, se former, etc. Comment ne pas « publier » ici cet événement romain ?

Comme tout événement ecclésial, il fut longuement préparé par des rencontres, des initiatives, des échanges. Il commémore une autre rencontre historique, 50 ans plus tôt, entre le Pape Paul VI et le Patriarche du moment, Chenouda III.

Comme l'écrit Marguerite de Lasa dans le journal La Croix du 11 mai, les pèlerins ont vu « deux chefs d'Église assis côte à côte, à la même hauteur, sur l'estrade de la place Saint-Pierre. Si ce n'est pas la première fois qu'un responsable chrétien assiste à l'audience générale, c'est bien la première fois que l'un d'entre eux parle à une telle occasion. »

« Malgré les différences de nos racines et de nos appartenances, nous sommes unis par l'amour du Christ qui nous habite, et l'armée de nos pères apôtres et de nos saints nous entoure et nous guide », a insisté le patriarche d'Alexandrie. (...). Nous sommes venus à vous depuis la terre de saint Marc », a-t-il déclaré, évoquant la spécificité de l'Église copte en Égypte, « terre à partir de laquelle le monachisme chrétien s'est répandu et établi avec ses saints, Antoine, Macaire et Pacôme, inspirant l'école d'Alexandrie, un phare de la théologie dans l'histoire ».

De son côté, le pape François s'est ainsi exprimé : « Je vous remercie sincèrement pour votre engagement en faveur de l'amitié croissante entre l'Église copte-orthodoxe et l'Église catholique ». Il a évoqué la figure des 21 martyrs coptes, égorgés en 2015 sur une plage de Libye par le groupe État islamique, estimant que ces martyrs « sont aussi les nôtres ».

À l'occasion du 50e anniversaire de la rencontre entre Paul VI et Chenouda III, le pape François et le patriarche Tawadros II ont également signé ensemble la préface d'un ouvrage, intitulé L'Église catholique et l'Église copte-orthodoxe, 50e anniversaire de la rencontre entre Paul VI et Chenouda III (1973-2023), publié par la maison d'édition du Vatican, qui retrace le dialogue et les relations entre Rome et le Patriarcat d'Alexandrie.

Portons la fécondité de cette rencontre dans la prière, et réjouissons-nous de la fécondité du Saint-Esprit dans les cultures évangélisées depuis tant de siècles.

Gilles Godlewski, curé de Nogent